



**Déclaration des Maires réunis au  
45<sup>ème</sup> Congrès de l'AIMF sur la situation  
dans la région des Grands Lacs**

L'AIMF est mobilisée depuis de nombreuses années pour soutenir la paix dans la région des Grands Lacs. Cet engagement se concrétise par un dialogue construit sur le long terme entre les collectivités locales de la sous-région, mais aussi par des projets de développement local au bénéfice des populations, en particulier les plus fragiles.

La situation actuelle à l'Est de la République démocratique du Congo et principalement dans nos villes membres de Bukavu et Goma attire notre attention

Les informations dont nous disposons aujourd'hui appellent à la mobilisation de la communauté internationale pour un urgent retour au calme.

Le conflit en cours a déjà fait plusieurs milliers de victimes et plusieurs centaines de milliers de personnes déplacées avec des risques d'épidémies graves dans une région déjà confrontée à une situation sanitaire très fragile.

L'AIMF a appuyé la création de la Plateforme des Autorités Locales des Pays des Grands Lacs (PALPGL) depuis 10 ans pour soutenir le rôle de maires médiateurs dans des zones de tensions

L'AIMF se tient ainsi à côté des autres acteurs engagés pour un retour de la paix, appelle à une désescalade et espère que la diplomatie et les rencontres de haut niveau en cours et à venir permettront de suspendre les hostilités pour revenir à un dialogue apaisé et constructif pour l'avenir.

L'AIMF et les autorités locales sont disponibles à participer dans ce processus de paix par le renforcement des capacités des municipalités de la région à mettre en œuvre des actions de prévention des conflits et faciliter la mise en place d'un environnement favorable aux dialogues entre les acteurs de la société civile des zones en conflits.

Enfin, l'AIMF lance un message de solidarité aux collègues maires victimes directs de cette situation.